

Protokoll Fara-Treffen

Datum: 24.10.2019

Anwesende Gewählte: Nicolai, Julia, Tanja, Annika

Gäste: Sarah, Henriette, Anne, Sophie B., Marie, Sophie R., Anni

Tagesordnung:

TOP 1 Finanzbeschlüsse

TOP 2 Nachbesprechung Ersti-Tage

TOP 3 Workshops und Veranstaltungen

TOP 4 FSR Wahlen

TOP 5 Pädagogische Werkstatt

TOP 6 Studienstart – Kursprobleme, etc.

TOP 7 Sonstiges

TOP 1 Finanzbeschlüsse

- Der Fachschaftsrat Primarstufe beschließt die Finanzierung von einem Workshop zum Thema *Waldpädagogik* in Höhe von 180€. Dies soll in der Kategorie *Veranstaltungen* abgerechnet werden. (4 - 0 - 0)

TOP 2 Nachbesprechung Ersti – Tage

- Auswertung der einzelnen Veranstaltungen
 - FSR Vorstellung (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 9
 - Anzahl Studis: 130
 - Was war gut? Gute Vorstellung, knapp und kurz, aber einladend
 - Was muss anders gemacht werden? Anmelde-link für die Tutorien länger zeigen, QR Code oder beschreiben, wo man den findet, Mach-Mit-Zettel rechtzeitig drucken und in die Beutel machen
 - Moodle & Co I (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 8
 - Anzahl Studis: 70
 - Was war gut? Vortrag und Präsentation
 - Was muss anders gemacht werden? mobiles Klassenzimmer hatte größtenteils kein Internet, WLAN ging nicht gut, Pfeiler in der päd. Werkstatt waren im Weg, und es war für individuelle Fragen zu eng
 - Stundenplan I (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 10
 - Anzahl Studis: 70-80
 - Was war gut? Aufteilung der Helfer nach Fächern zum Fragenstellen, und Verteilen der Studis beim Frageteil auf die gesamte päd. Werkstatt mi Flurbereich

- Was muss anders gemacht werden? siehe anderes Tutorium, evtl. ansagen, dass sie sich mehrere Veranstaltungen zu einer Zeit reinlegen, ansagen dass weniger als 30LP nicht schlimm sind, Prioritäten erklären (dass man maximal 3 Gruppen wählen kann)
- Brunch (Freitag)
 - Anzahl Helfer: 5
 - Anzahl Studis: 40
 - Was war gut? Finanzierungskalkulation (hat sich refinanziert), Waffelteig wurde nicht gemacht aber gekauft
 - Was muss anders gemacht werden? 60 Brötchen gekauft und es waren noch 3-4 Stück übrig (nach Werbung fürs Mitnehmen)
- Moodle & Co II (Freitag)
 - Anzahl Helfer: 7
 - Anzahl Studis: 25-30
 - Was war gut?
 - Was muss anders gemacht werden? Internetproblem
- Stundenplan II (Freitag)
 - Anzahl Helfer: 8
 - Anzahl Studis: 30-40
 - Was war gut? -
 - Was muss anders gemacht werden? -
- Studieren mit Kind (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 2
 - Anzahl Studis: 7
 - Was war gut? Angebot wurde angenommen
 - Was muss anders gemacht werden? Gliederungspunkte sollten vorhanden sein, Fragenstellen besser am Ende, mehr Struktur, Inputphase am Anfang
- Campus Führung (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 6
 - Anzahl Studis: 45-50
 - Was war gut? Aufteilung in Kleingruppen á 15 Leuten, Absprache vorher welche Gruppe wo langgeht
 - Was muss anders gemacht werden? -
 - besuchte Orte: Bib, Haus 24, Haus 31, Haus 14, Haus 5 und 6 und Mensa, Haus 12
- gemeinsames Mittagessen (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: ca. 6
 - Anzahl Studis: ca. 30
 - Was war gut? Unterhalten mit den Studis entspannt
 - Was muss anders gemacht werden? vielleicht im nächsten Jahr nicht zur Stoßzeit um 12 Uhr
- Offene Sprechstunde I (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 2 (zu wenig)
 - Anzahl Studis: 7-8
 - Was war gut? der Tag an sich war eigentlich gut
 - Was muss anders gemacht werden? nicht parallel zum Mittagessen, weil die Studis Mittagessen gegangen sind und dann danach mit ihren Fragen ankamen

- Spielenachmittag (Dienstag)
 - Anzahl Helfer: 6 Helfer
 - Anzahl Studis: 25-30
 - Was war gut? Spiele waren cool, Kennlernspiele waren gut
 - Was muss anders gemacht werden? vllt. bei Gesellschaftsspielen ein Helfer pro Spiel einigen Erstis erklären, sodass sie auch neue Spiele kennenlernen
- Offene Sprechstunde II (Freitag)
 - Anzahl Helfer: 2 (zu wenig)
 - Anzahl Studis: 7
 - Was war gut? dass es angeboten wurde
 - Was muss anders gemacht werden? mehr Helfer, viell. nächstes Jahr noch ein paar Leute auf Abruf haben
- Gesamtauswertung:
 - Flyer: i-Tan Liste mitbringen muss bei Stundenplantutorium stehen
 - Ansagen, dass Studium kein Hexenwerk ist, dass es sehr gut machbar ist → etwas Ruhe vermitteln
 - Absprache mit Fr. Pittelkow ab wann wir da sind
 - viell. nächstes Jahr bei der Kneipentour von FSR Inklusion mit einsteigen (dass jemand von uns mitkommt)
- Beutel: Was tun mit den restlichen Beuteln und Bechern? Wie wollen wir es im nächsten Jahr evtl. machen?
 - vertagt
- Geld für die Ersti-Tage
 - vertagt

TOP 3 Workshops und Veranstaltungen

- Workshop Waldpädagogik am 25.10.
 - Teilnehmerliste und Honorarvertrag ausdrucken (Annika)
- Lernreise Workshop
 - Escape Workshop findet nicht statt, Philipp hat keine Zeit, zu einem späteren Zeitpunkt möglich
 - Erarbeitung einer Richtlinie für das Durchführen von Workshops → v.a. für die Kooperation mit der Lernreise → Tanja
- Tutorium zur Bachelorarbeit
 - Wer? Tanja, Annika
 - Wann? in der Woche vom 25.11.
 - eine Öffnung für Sek-Lehramt müsste laut BAMALA-O okay sein, liegt aber nicht unbedingt in unserem Aufgabenbereich
 - auch für 3. Semester bewerben
- Weihnachtsfeier
 - 12.12. ab 16 Uhr
 - mit Auszählung der Wahl
 - als Weihnachtsfeier, -basteln und -spielen
 - Planung in der Woche von 04.-08.11.
 - Bewerben in der Woche vom 11.11.
 - genaueres beim nächsten Treffen

- Regelmäßige Veranstaltungen wie z.B. Spieleabend?
 - vertagen

TOP 4 FSR Wahlen

- Wahl vom 05.12.-12.12.
- Was muss bis wann gemacht werden?
 - Einreichung Kandidaturen bis zum 20.11.
 - Vollversammlung am ??
 - dort sollen die Leute auch animiert werden
 - 4 Werktage vorher ankündigen
 - Wahlausschuss und -vorstand bis zum 21.11.
- Wer lässt sich alles wählen? Nicolai, Merle, Tanja, Annika, Anni
- Annika würde vermutlich den Vorsitz übernehmen
- Wahlhelfer-Organisation bis zum 20.11.
 - Wahlhelfer: Julia
- VL / Seminare aus dem 3. und 5. Semester:
 - Egbert VL: Mo 12-14 Uhr Haus 14 R 0.47
 - Spörer VL: Mo 8-10 Uhr
 - Haus 5 Mo-Mi
 - Deutsch VL Erstis
 - Master Dienstag + Mittwoch + Freitagvormittag
 - Dienstag Kuzle Didaktik der Geometrie 3-6 (14-tägig)

TOP 5 Pädagogische Werkstatt

- aktuelle Entwicklungen
 - ein Treffen mit Herrn Egbert, Frau Pittelkow, Frau Kuzle und Herrn Nottbusch ist in Arbeit → die Terminfindung läuft
 - Bericht vermutlich beim nächsten Treffen

TOP 6 Studienstart – Kursprobleme, etc.

- Bericht aus dem musisch-ästhetischen Bereich
 - Bedarfsumfrage Moodle per Ankündigung rumschicken (Annika)
 - Sport: war okay, Grundlagenkurs war super entspannt, Dozenten
 - Musik: Plätze wurden auf 18 von 15 erhöht, ansonsten absolut katastrophal: 1 EMP Seminar
 - Mit Herrn Beidinger Dienstag 14-16 Uhr vor/nach seiner VL sprechen (Annika)
 - ggf. mit Herrn Lauterbach danach sprechen (Sprechstunde: Montags: 13:00 -14:00 Uhr)
 - Kunst: Kurse am besten von 9-12 Uhr, von 14-17 Uhr (nicht bis/ab 13 Uhr); 1. Semester mit Nachteilsausgleich zugelassen und 5. Semester weggeschickt
- Bericht aus anderen Fachbereichen
 - Mathe: Kuzle musste letztes Semester und jetzt auch wieder viele Überstunden gemacht; zu wenige Übungsgruppen

- Mathe TB: Lernschwierigkeiten nur 1 Blockseminar und 1 wöch. Seminar; zu wenig Plätze
- Beratung im schulischen Kontext: ziemlich voll
- Email von Laura wegen der Modulprüfung bei Frau Röttig
 - Julia schreibt ihr
- Mail Janine Igel: muss sich an Frau Juang wenden wegen der Zweitkorrektur
 - → Sarah und Henriette sprechen nochmal mit ihr

TOP 7 Sonstiges

- Was steht dieses Semester alles an (Grobplanung)?
 - vertagt
- Mailentwurf an Unipräsidenten besprechen
 - vertagt
- Ghostwriter Dings
 - evtl. eine sachliche Mail zurückschreiben, dass wir so etwas nicht unterstützen, aber mehr nicht
- Idee von Julia: Moodle etwas abspecken und auf die Website auslagern
 - Idee angenommen
 - viell. findet Merle dafür Zeit und würde es mit Annika oder Julia machen?
- Nächstes Treffen: Mittwoch 30.10. von 12-14 Uhr Anni, Tanja, Julia, Annika, Marie, Nicolai, Anne, Meike, Sophie R.
 - Trello erklären